



La participation à l'insertion de la Ligne Nouvelle du Sud-Ouest

La participation ça sert à quoi ?

La vocation de la participation des publics est de **contribuer à l'insertion de la Ligne Nouvelle du Sud-Ouest dans les territoires et dans son époque.**

L'enjeu est de mobiliser une diversité d'**acteurs pour préparer les territoires à son arrivée.** Autrement dit il s'agit de **construire ensemble les conditions** pour que la Ligne Nouvelle apporte les meilleurs bénéfices aux territoires et aux habitants du Sud-Ouest. La participation vise ainsi à **faire émerger des projets** en termes de mobilité, d'environnement, d'économie, d'emploi, de culture et plus largement de développement local.

Sur quoi porte la participation ?

La participation des publics porte sur toutes les **transformations apportées à court, moyen et long termes** sur les territoires par la Ligne Nouvelle et sur les conditions et **actions à mettre en œuvre collectivement pour les optimiser.**

Par exemple : Comment faciliter les mobilités depuis et vers les gares nouvelles ? Comment s'assurer que les emplois et l'activité économique générés par le chantier bénéficient d'abord aux territoires ? Comment amplifier les compensations écologiques ? ...

ÉCONOMIE & EMPLOIS
MOBILITÉS & INTERMODALITÉ
ÉCOLOGIE & BIODIVERSITÉ
DÉVELOPPEMENT LOCAL

Nota bene : cette participation ne porte pas sur la ligne elle-même, ni ses caractéristiques, ni son principe, mais bien sur son insertion dans le temps et dans l'espace et sur ses liens avec le territoire.

A qui s'adresse la participation ?

Tous les **acteurs, publics et privés, qui vont contribuer aux transformations dans les territoires** : collectivités territoriales, services de l'État, partenaires publics, monde associatif, monde économique et monde de la jeunesse et de la recherche.

Comment ça va se passer ?

Les premières actions de participation visent à **faire remonter des besoins et attentes** et à réfléchir collectivement aux futurs souhaitables, à travers **une enquête** (du 28 avril au 28 mai) et **des ateliers territoriaux** (en juin et en septembre).

A partir de 2026, des dispositifs de participation thématiques et/ou géographiques se déploieront pour faire émerger et accompagner des projets sur les territoires et ainsi enrichir les bénéfices attendus autour de la Ligne Nouvelle du Sud-Ouest.

Nous comptons sur vous toutes et tous pour contribuer à cette démarche !